

CASOS
EN LA
REGION

1

• El 58 por ciento de los fallecidos en 2021 fueron del sexo masculino.

2

• En todo el país murieron 1 millón 122 mil personas el año pasado.

3

• El Edomex es la entidad con más altos índices de mortandad.

4

• El grupo más vulnerable en la entidad es el de la tercera edad.

#DATOSDEINEGI

CRECE MORTANDAD EN DOS AÑOS

En el Edomex el número de personas fallecidas de 2019 a 2021 se incrementó 70 por ciento, durante los dos primeros años de pandemia, al pasar de 89 mil 390 registrados en 2019, a 152 mil 90 personas en 2021, de acuerdo con los Tabulados de Mortandad del Inegi.

En tanto, el número de nacimientos en el Edomex registró una disminución de 13.60 por ciento, al pasar de 253 mil 938 a 219 mil 399, durante el mismo periodo de tiempo.

De acuerdo con los datos del Instituto, la natalidad durante los últimos 10 años ha registrado una disminución de 32.93 por ciento, en relación con 2011, cuando nacieron 327 mil 165 mexicanos.

Es decir, la natalidad en la entidad está disminuyendo,

LA PANDEMIA ACELERÓ LOS CASOS. EN CONTRASTE, EL NÚMERO DE NACIMIENTOS HA DESCENDIDO

POR LETICIA RÍOS

33%

• BAJARON
LOS NACI-
MIENTOS
EN 10 AÑOS.

mientras que la mortandad va en aumento, además de que se aceleró, en parte, en el periodo de la emergencia sanitaria.

Considerando que en 2011 un total de 69 mil 384 mexicanos perdieron la vida, son 82 mil 706 fallecimientos adicionales en 2021, para llegar a la cifra de 152 mil, es decir, un incremento de 119 por ciento en la última década, y de 28 por ciento, si se compara con 2019, sin sumar las pérdidas por COVID-19.

MENOS
POBLACIÓN

70

POR CIENTO SUBIÓ
LA CIFRA DE FALLE-
CIDOS EN 2021

13%

BAJÓ EL
ÍNDICE DE
NATALIDAD

Los últimos datos del Inegi sobre las causas de mortalidad por residencia habitual, grupos de edad y sexo del fallecido, son de 2020. Ese año, el principal motivo en el Edomex fue el COVID-19, con 36 mil 268 casos, seguido por enfermedades del corazón, con 28 mil 436, y diabetes mellitus, con 26 mil 453.

Los tumores malignos fueron la causa del fallecimiento de 10 mil 861 mexicanos; influenza y neumonía, de ocho mil 248; enfermedades asociadas al hígado, seis mil 120; y cuatro mil 413 personas perdieron la vida por enfermedades cardiovasculares.

Los tabulados básicos del Inegi señalan que más de tres mil habitantes perdieron la vida por accidentes en el Estado de México ese año.

En general, el grupo que registró más fallecimientos en 2020 fueron las personas de la tercera edad, mayores de 65 años, con 77 mil 671 mexicanos, seguidos por las personas de 45 a 64 años, con 51 mil 655 casos. ●